

## Banxico pospone su meta inflacionaria hasta 2011 (El Financiero 03/12/09)

Banxico pospone su meta inflacionaria hasta 2011 (El Financiero 03/12/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 3 de diciembre de 2009 En 2010, el INPC cerrará en niveles de entre 4.75 y 5.25%. Cambios fiscales y alza en las tarifas públicas impactarán en precios. Los próximos dos años no estarán exentos de riesgos en la economía. · Inalcanzable, la meta inflacionaria De nueva cuenta, el Banco de México (Banxico) pospuso el cumplimiento de su meta de inflación de 3.0 por ciento, esta vez casi dos años, al proyectar que no será sino hasta el cuarto trimestre de 2011 cuando la inflación general anual podría ubicarse entre 2.75 y 3.25 por ciento. El 30 de julio de 2008, el Banxico ya había pospuesto para finales de 2010 el objetivo de 3.0 por ciento que viene persiguiendo desde 2003. Ayer, el gobernador del instituto central, Guillermo Ortiz, apuntó que el paquete económico para 2010 impactará sobre la inflación, pero no tendrá un efecto significativo en el crecimiento de la economía. Dijo que la suma de las medidas fiscales de 2010 y un "posible" cambio en la política de precios y tarifas de bienes y servicios administrados y concertados elevarán en 1.7 puntos porcentuales la inflación. "Nuestra proyección para el crecimiento en 2010 continúa en el mismo rango que habíamos estimado en el informe de inflación de abril-junio, de entre 2.5 y 3.5 por ciento; en tanto que para 2011, ejercicios preliminares inerciales, inerciales indican un crecimiento de entre 3.0 y 4.0 por ciento", señaló. Detalló que las medidas fiscales aumentarán la inflación en alrededor de 50 puntos base; el paquete de precios y tarifas en 75 o 76 puntos, y los derechos y tarifas locales (DF) en 44 puntos, por lo que el efecto total sería de alrededor de 170 puntos base para el próximo año. Para 2009, manifestó que es muy probable que la inflación sea menor a 4 por ciento, en virtud de que se han cerrado ya tres trimestres en que la inflación se sitúa en las proyecciones del instituto central. Sin embargo, subrayó que en la primera parte de 2010 se concentrará un incremento importante de la inflación, debido al impacto de una vez del paquete económico, para cerrar el año entre 4.75 y 5.25 por ciento, nivel que irá bajando rápidamente en 2011. "A partir del primer trimestre de 2011 empezaría a disminuir, para aproximarse a la meta de 3.0 por ciento en el último trimestre de 2011", insistió Ortiz Martínez en conferencia de prensa para dar a conocer la addenda al Informe de Inflación al tercer trimestre del año. Anclar expectativas Aclaró que aunque hasta hoy no hay un anuncio oficial sobre la política de precios públicos para 2010, el Banxico estima un desliz de entre cuatro y seis centavos en la gasolina y aumentos de alrededor de 6.0 por ciento en tarifas eléctricas y de 5.0 en el precio del gas licuado. Informó que la junta de gobierno estará atenta a que no se contaminen otros precios y a que las expectativas de inflación de mediano plazo continúen bien ancladas. En cuanto al crecimiento económico, dijo que la información más reciente sugiere que en 2009 el PIB se habrá contraído alrededor de 7.0 por ciento anual. Mientras que en 2010, influido por la recuperación económica global, en particular de la producción industrial en EU, será de entre 2.5 y 3.5 por ciento. Ortiz Martínez advirtió que el escenario base para la economía en 2010 y 2011 no está exento de riesgos, ya que hay mucha incertidumbre sobre el comportamiento de la economía mundial, en particular de la de EU, con la pérdida de empleos y de riqueza en sus hogares, y el hecho de que una vez que los estímulos fiscales se agoten, la recuperación se autosostendrá.